



### 「やさしい子（豊かな人間性）の育成」

校長 川原 哲郎

6月は、運動会、学校公開と多くの保護者の皆様に御来校いただきありがとうございました。お子様の頑張っている姿、成長した姿を見ていただくことができたのではないのでしょうか。今年度も感染症対策をとりながらの参観をお願いすることになりましたが、保護者の皆様の御理解、御協力のおかげで無事に終えることができました。ありがとうございました。

さて、6月は「ふれあい(いじめ防止強化)月間」でした。これは東京都教育委員会が定め6月、11月、2月に実施しています。各学校が、いじめ、自殺、暴力行為等の問題行動、不登校等の早期発見・早期対応、未然防止等につながる取組を推進していきます。また、芝小ではこれに合わせて、6月27日から1週間を「芝小人権週間」とし、人権について改めて考える機会にしています。低学年は「相手の気持ちを考えた言葉遣い」、中学年は「相手を思いやる心 相手の心の理解」、高学年は「自分とは異なる意見や立場の人の尊重」を取組テーマとして、道徳の授業などで子供たち同士、意見交換をしながら考える活動を行いました。

人権週間の校長講話で、「自分も友達も大切にすることが、人権を守ることに繋がります。」という話をしました。自分や友達のよいところを見付けようとする、相手を思いやる気持ちをもつことが大切です。こうしたことは、人との関わりの中で育っていきます。学校生活だけを見ても子供たちは、クラスの友達、学年の友達、なかよし班など異学年の友達、先生などの大人と多くの人と関わります。運動会では、頑張っている友達や他学年のよいところを見付けることができていました。体力テストでは、6年生が1年生、5年生が2年生の手伝いをしました。さすが高学年。低学年の子たちに思いやりの気持ちをもって接し、面倒をよく見て取り組むことができていました。

先日、3年生が今年度初となる「花育」を行いました。「花育」は、子供たちの感性や自然の素晴らしさや美しいものに感動する心を育みます。また、地域に支えられていることや協力してくださっている方への感謝の気持ちも育ちます。完成したアレンジメントに付けるカードのテーマは、「芝小のすてきなところ」でした。子供たち一人一人が、芝小のすてきなところをいろいろな視点から見付けていました。素晴らしい子供たちだと思いました。

教育目標の一つでもある「やさしい子」の育成。友達との関わり、地域の方々やゲストティーチャーなどとの関わり、生き物や植物との関わり、様々な体験活動、普段の授業など学校教育全体を通して、子供たちの心の育成、豊かな人間性の育成に取り組んでいきます。

7月21日からは、夏休みが始まります。子供たちが普段できないような体験を通して、心も体も成長する機会になればと思っています。安全に気を付け充実した夏休みを過ごしてほしいと思います。9月、子供たちから夏休みの思い出を聞けることを楽しみにしています。

#### <夏休みの工事について>

夏休み期間中(一部は2学期以降も)、普通教室増設等に伴う工事を行います。このため、校舎内に入るのに規制等がある場合もあります。安全第一に考えていますので、御承知おきください。

- ・現2年3組を図工室に、現算数少人数教室、元放課GO→クラブしば教室を普通教室(3教室)に(2学期継続)
- ・現保健室を普通教室に、保健室前スペースに保健室を移設
- ・校舎内ほとんどの教室のエアコンの入れ替え、配管の組み換え工事

#### 7月生活目標「身の周りを清潔にしよう」

「清潔なハンカチを身に付けましょう」

学校では、登校時や休み時間にこまめに手洗いをするよう指導しています。いつでもポケットから清潔なハンカチが出せるようにしておきましょう。

6月24日、セーフティ教室を行いました。低学年は「知らない人についていけない～いかのおすし～」、中・高学年は「ネットを使う際のマナーやトラブルへの対処」について学習しました。子供が犯罪に巻き込まれることを防ぐために、御家庭での約束事をぜひ確認してください。



(生活指導部 三山 明子)

#### 学びの部屋 ～音楽科～

第3学年「1分間ミュージックをつくろう」

短いようで、結構長い1分間。3年生はグループで1分間の音楽をつくる学習をしました。時計型ワークシートにマーカーで記号を書いて図形楽譜をつくり、時計の秒針を指揮者に見立てて、楽器で演奏します。トーンチャイムなど金属の仲間、ウッドブロックなど木の仲間の楽器の音色を生かし、音の組み合わせ方や重ね方を工夫しました。「流れ星の1分間」「ワイワイジャングル1分間」「おまつりの1分間」……と個性溢れる1分間ミュージックが生まれました。



(音楽専科 石井 ゆきこ)